

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
06/03/2011	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	9	CONSUMO DE DROGAS	12,6x16,6	\$1.875.566

## Consumo de drogas

Señor Director:

El informe de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes de la ONU, que coloca a Uruguay, Chile y Argentina entre los países con mayor consumo de cocaína y otras drogas por parte de la juventud, tiene diversas facetas: puede representar los costos del crecimiento económico y de la globalización cultural.

Los países del Cono Sur tienen PIB elevados, y son los más abiertos a la influencia cultural europea y norteamericana. El paso al desarrollo y el ingreso a mercados globales tienen muchas consecuencias positivas, pero algunas negativas. El mayor ingreso hace que dejemos de ser un país que le interesa al narcotráfico como paso hacia los mercados del norte, para convertirnos ahora en un mercado final: hay jóvenes con dinero para carretear, un bocado apetecible para los productores.

La mayor visibilidad mediática del consumo, el acceso inmediato a series de TV, películas y múltiples formatos virtuales, posibilitan que el estilo de vida juvenil incluya uso conspicuo de cocaína y sus derivados. Lo que antes veíamos sólo en Miami Vice, hoy lo muestran a diario los guionistas de nuestras teleseries dentro del estilo de vida juvenil.

Finalmente, los estudios mencionados, con datos que provienen de las encuestas anuales de Conace, no son necesariamente comparables con las cifras de otros países. A nivel iberoamericano hay una variabilidad importante de definiciones y metodologías. Paradójicamente, la calidad de los datos chilenos hace que

aparezcamos como consumiendo más que otros países: el subregistro del consumo es un tema crítico en los estudios en escolares.

En un estudio realizado por la Universidad del Desarrollo y el consorcio Redfam, con muestras representativas de estudiantes de Concepción, Santiago y Antofagasta, encontramos también un aumento de consumo de cocaína, y especialmente de policonsumo de alcohol, marihuana y drogas duras, en cantidades aún mayores que las reportadas por los estudios recientes de Conace. Es importante el uso de metodologías cualitativas y cuantitativas y de otras técnicas que permitan monitorear en forma convergente este alarmante aumento del consumo de sustancias químicas entre nuestra juventud. Las universidades y centros de estudio deben ser activamente incorporadas en estas investigaciones.

**DR. RAMÓN FLORENZANO U.**

Director de Investigación  
Universidad del Desarrollo